

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian, analisis data dan pembahasan yang telah dilakukan, maka dapat dikemukakan beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Hasil belajar ranah kognitif siswa mengalami peningkatan yang signifikan setelah diterapkannya pembelajaran menggunakan model pembelajaran kooperatif tipe *Student Teams Achievement Divisions* (STAD) untuk setiap pertemuannya.
2. Profil hasil belajar ranah afektif siswa selama diterapkan model pembelajaran kooperatif tipe *Student Teams Achievement Divisions* (STAD) termasuk dalam kategori tinggi untuk setiap pertemuannya.
3. Profil hasil belajar ranah psikomotor siswa selama diterapkan model pembelajaran kooperatif tipe *Student Teams Achievement Divisions* (STAD) termasuk dalam kategori tinggi untuk setiap pertemuannya.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dalam penerapan model pembelajaran kooperatif tipe *Student Teams Achievement Divisions* (STAD), peneliti mengalami kendala ketika menjelaskan aturan yang digunakan dalam model pembelajaran ini, walaupun telah dijelaskan pada pertemuan sebelum dilakukan penelitian. Hal ini menyita waktu ketika perhitungan skor kemajuan individual.

Berdasarkan kendala tersebut, informasi mengenai aturan *Student Teams Achievement Divisions* (STAD) perlu ditegaskan kembali pada siswa sampai seluruh siswa memahaminya, jika perlu dibuat dalam kertas atau karton yang ditempel di papan mading kelas agar siswa mudah mengingatnya.

Selain itu, peneliti juga mengalami kendala dalam mengatur waktu belajar tim. Waktu yang dipakai selama belajar tim melebihi waktu yang telah direncanakan. Hal tersebut dikarenakan siswa belum terbiasa untuk berdiskusi dengan teman sekelompok. Berdasarkan kendala tersebut, peneliti menyarankan agar waktu belajar tim direncanakan lebih banyak lagi, dan ditegaskan pada siswa agar mempergunakan waktu yang disediakan untuk digunakan sebaik-baiknya. Selain itu, saran lainnya adalah membiasakan siswa dengan model pembelajaran yang diterapkan sebelum dimulainya penelitian.